



El lastimoso PEF 2025

PREGUNTA
SIN OFENSA

**KARINA
AGUILAR**

@aguilarkarina



El primer proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), presentado por la presidenta Claudia Sheinbaum a la Cámara de Diputados, demuestra que lo más importante para su Gobierno es seguir manteniendo su electorado a través de políticas asistencialistas, que obligan a quitar recursos a rubros como salud y seguridad.

Y mientras a los programas sociales se les asigna 1 billón 25 mil millones de pesos, a sectores como salud, seguridad pública, trabajo, cultura y medio ambiente les quitan dinero.

El PEF 2025 privilegia el aumento de recursos otorgados directamente a través de los programas sociales a los adultos mayores, estudiantes de escuelas públicas, discapacitados, jóvenes sin trabajo y sin empleo; entre otros. Sin embargo, paradójicamente afectará los bolsillos de los más necesitados cuando estos tengan una emergencia y busquen acceder al sistema de salud.

El gobierno de la Presidenta proyecta el recorte más severo en los últimos seis años a la Secretaría de Salud, que es de 66 mil 693 millones de pesos, es decir, 34% menor al presupuestado para este 2024 en términos reales, que fue de 101 mil millones de pesos.

Este recorte impacta a programas como Atención a la Salud, al que se le quitan 18 mil 400 millones de pesos, y al Programa de Vacunación, al que le disminuyen 9 mil 400 millones de pesos, lo que evitará que se recupere la cobertura de vacunación en el país.

Pero no es el único rubro que afecta a los mexicanos. Una de las principales preocupaciones es la seguridad, rubro al que le quita 35 mil 400 millones de pesos; a pesar de que acaba de enviar una iniciativa al Congreso para darle más facultades a la secretaría del rubro, como la de investigación e inteligencia.

De esta manera, de tener casi 106 mil millones de pesos, la secretaría que encabeza Omar García Harfuch tendrá 70 mil 400 millones de pesos, lo que hace dudar que tengan la capacidad para disminuir la cifra de homicidios dolosos, como han prometido, y que tan sólo en el primer mes de la actual administración registran más de 2 mil.

A la doctora en ingeniería ambiental, que desde su campaña prometió poner énfasis en el tema del medio ambiente e incluso dijo que iba a incentivar el desarrollo de las energías renovables, parece que también se le olvidó que las promesas se cumplen con dinero y, lejos de destinar mayores recursos, quitó 26 mil millones de pesos a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, y en contraparte destina más de 200 millones de pesos a la refinera de Dos Bocas, aunque ya esté terminada.

No podemos olvidar que en el documento original que entregó la Secretaría de Hacienda a la Cámara de Diputados había un recorte a las universidades públicas; sin embargo, tras la protesta y presión social, la dependencia a cargo del PEF dijo que se les fue un "error" y que no habría una disminución de recursos a las Universidades.

Estos nos son los únicos datos alarmantes del PEF 2025; sin embargo lo que demuestra es que a pesar de las promesas, del dicho al hecho hay muchos ceros de por medio

Y EN PREGUNTA SIN OFENSA:

¿Logrará Sheinbaum su propósito de llevar el programa Sembrando Vida a todo el mundo como propuso ante el G20 o será otro de sus buenos deseos?.